

Energiesprecher*innen

Energiesprecher*innen 6. Klasse am Mittwoch, 20.11.2023 Recherche und Wahl der Themen

Unser Projekttag startete mit einer Zoom-Videokonferenz, in der uns Schüler*innen aus der Freiburger Partnerstadt Matsuyama von einem von ihnen in den letzten Monaten erarbeiteten Projekt zum Thema Kleidung und Nachhaltigkeit erzählten.

Die Schüler*innen erzählten, wie sich rundum das Thema informiert hatten und stellten ihre Ideen für nachhaltigere Kleidung vor. Wir hatten viel Zeit, um Fragen zu stellen und von unseren eigenen Erfahrungen zu berichten.

Nach der Videokonferenz ging es dann mit der Recherche für die kommende Zeit los. Die neuen Energiesprecher*innen der 6. Klassen freuten sich sehr, die Themen für ihr anstehendes Projektjahr eigenständig aussuchen und erarbeiten zu dürfen und hatten hier bereits viele Ideen.

Um den Schüler*innen einen kleinen Einblick der Vielzahl an Möglichkeiten zu geben, starteten wir die Ideenfindung mit einer kleinen Diashow über mögliche Projekte und zeigten Fotos aus vergangenen Jahren. Danach hatte jede*r die Chance, ganz eigene Ideen einzubringen und zu sammeln. Die Schüler*innen sammelten erstmal jede*r für sich Ideen, welche dann in der Gruppe besprochen wurden. Im Anschluss wurden Kleingruppen gebildet, die sich detaillierter mit der Planung und der möglichen Umsetzung beschäftigten. Dafür stellte uns das Wentzinger Gymnasium einen der Computerräume zur Verfügung. Das Ziel dieser Arbeitsphase war, einen möglichen Ausflug oder ein Projekt genauer zu recherchieren und die Ergebnisse dann gesammelt der ganzen Gruppe zu präsentieren und bestenfalls Stimmen für das "eigene" Projekt zu sammeln. Ideen waren zum Beispiel Workshops zum Thema Foodsharing, Müll, Diversität am Arbeitsplatz und verpackungsarmes Einkaufen oder auch zahlreiche Ausflüge, zum Beispiel zu einem Tierheim, zum Europaparkstadion, um die Solaranlage anzuschauen und zum Feldberg für eine Schneeschuhwanderung.

Nach den Präsentationen der verschiedenen Themengruppen wählten alle mit je drei Stimmen ihre Favoriten. Am Ende standen folgende Thementage fest: Eine Exkursion zu einem Tierheim, ein Workshop zum Thema Foodsharing und Foodsaving und ein Ausflug zum Sealife in Konstanz, wo auch die Überfischung der Meere thematisiert werden soll.



Energiesprecher*innen



ZOOM-Konferenz mit Matsuyama zum Thema Kleidung und Nachhaltigkeit



Welche der SDGs finden sich im eigenen Projekt wieder?



Recherche zu den eigenen Projektideen